



Los nuevos embajadores de El Salvador y de Irlanda presentan sus cartas credenciales al Caudillo

En la mañana de ayer, y en el Palacio de Oriente, presentaron sus cartas credenciales ante Su Excelencia el jefe del Estado los nuevos embajadores extraordinarios y plenipotenciarios de El Salvador e Irlanda en España, eminentísimos señores don Antonio Alvarez Vidaurre y don Leo Thomas Mac Cauley, respectivamente. Los actos tuvieron lugar a las doce el primero y una hora más tarde el segundo.

Como de costumbre, los embajadores hicieron su llegada a Palacio escoltados por el escuadrón de la Guardia Mora, penetrando por la plaza de la Armería, en que fueron rendidos honores por las fuerzas del regimiento de la guarnición de Su Excelencia, al mismo tiempo que la banda militar interpretaba los respectivos himnos nacionales.

Al pie de la escalera de honor, los embajadores fueron recibidos por el alto personal de la Casa Civil y jefes de protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Ambos embajadores, en el acto de presentación de credenciales, eran acompañados por el alto personal de sus Embajadas.

En estas ceremonias Su Excelencia el jefe del Estado estuvo acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores, teniente general primer jefe de la Casa Militar, jefe de la Casa Civil, contralmirante segundo jefe de la Casa Militar, segundo jefe e intendente de la Casa Civil, jefe del gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores y ayudantes de campo del Caudillo, quien recibió a los embajadores en la saleta de costumbre. Tras de hacer entrega de las cartas credenciales, los embajadores presentaron a Su Excelencia a los miembros de las Embajadas, pasando seguidamente los representantes de El Salvador e Irlanda a conversar, a un salón inmediato, con Su Excelencia. En estas entrevistas estuvo presente el ministro de Asuntos Exteriores.

Terminadas las ceremonias y acompañados por el primero y segundo jefe de protocolo de Asuntos Exteriores y los miembros de sus respectivas Embajadas, los señores Alvarez Vidaurre y Mac Cauley abandonaron Palacio con el mismo ceremonial que a su llegada.

Estados Unidos votará a favor de España en la O. N. U.

La propuesta presentada aboga por el ingreso de embajadores y el acceso español a los organismos internacionales

WASHINGTON, 5.—En una conversación mantenida por el encargado de Negocios de España, don Eduardo Popper de Callejón, con el secretario de Estado adjunto, John D. Hickerson, éste ha reiterado la ya sabida actitud de los Estados Unidos en el sentido de votar a favor de la anulación de la recomendación de hace cuatro años, y de permitir que dicho país participe en los organismos especializados de las Naciones Unidas.

Entre el elemento oficial prevalece la opinión de que la Asamblea de la O. N. U. anulará su decisión anterior acerca de la presencia de embajadores en Madrid, cuando el asunto pueda ser tratado. No se sabe la fecha exacta en que se discutirá este asunto, pero se cree que será en breve.—EFE.

Ahora no se puede negociar con Rusia, dice Acheson

LAKE SUCCESS, 5.—Dean Acheson ha manifestado en una conferencia de Prensa, que no se puede negociar entre el mundo libre y Rusia, hasta que el poderío militar del resto de las Naciones Unidas sea igual al de la Unión Soviética. Agregó que se podría conseguir adoptando la propuesta de «unidad para la paz», que expuso por primera vez en su discurso ante la Asamblea general el 20 del pasado mes de septiembre.

Acheson expresó sus dudas de que los comunistas chinos entren en la guerra de Corea, diciendo que no podía entender cómo una nación que confesaba unirse a las Naciones Unidas perjudicaría su posición desafiando a las fuerzas de la Organización mundial.

Sometido a una hora larga de preguntas de los corresponsales de las naciones, Acheson hizo las siguientes declaraciones:

1.ª Las fuerzas de las Naciones Unidas abandonarán Corea en cuanto se haya restablecido el orden y creado una atmósfera pacífica para que se celebren elecciones y se cree un Gobierno unificado. Se negó a decir si opinaba que debían permanecer hasta que las elecciones hubieran terminado.

2.ª Esperaba que la Asamblea general discutiera la cuestión de Formosa y se llegara a una decisión sobre esta disputada isla.

3.ª Añadió que el mundo libre había dado grandes pasos hacia la seguridad con la implantación del Pacto del Atlántico Norte y el fortalecimiento del Pacto de Rio de Janeiro con nuevas ratificaciones.—EFE.

La guerra en Corea

Los sur coreanos han extendido sus avances a través del territorio norte de Corea en 137 kilómetros, todo en la zona oriental. Parece ser que ahora empiezan a encontrar resistencia; el adversario aún no se ha rechecho plenamente del quebranto sufrido en el sur. Los yanquis aún permanecen sin atravesar el paralelo 38. Ayer fué autorizado el general Mac Arthur a pasarle. Esta decisión del Comité político de la O. N. U. tiene que ser aprobada por el pleno. La única actuación del yanqui en el Norte de Corea es la de su aviación que ahora es escasa por los temporales.

Las reliquias de San Juan de Dios fueron veneradas ayer en el templo de Santo Domingo, de Lisboa, por millares de fieles

Recepción en honor del señor Elola en el comisariado de las Mocidades portuguesas

Las sagradas reliquias, a Elhal LISBOA, 5.—Las sagradas reliquias de San Juan de Dios, que llegaron ayer a la capital portuguesa, permanecieron hoy expuestas en el altar mayor de la iglesia de Santo Domingo, donde fueron veneradas por millares de fieles. A las diez de la mañana fué oficiada una solemne misa, a la que asistieron numerosas autoridades, representantes de organizaciones religiosas y fieles en general. Desde ayer se reanuda en una guardia permanente miembros de asociaciones católicas, principalmente de la Acción Católica Portuguesa.

Mañana, las reliquias saldrán de Lisboa para Elhal, capital de la provincia de la Orden de San Juan de Dios de Portugal.—EFE.

Hermandad de las juventudes hispanoportuguesas

LISBOA, 5, (Crónica de J. Sanz Rubio).—A dos pasos de la plaza del Rocío, en el magnífico palacio de la Independencia, en otro tiempo Cuartel General del Ejército portugués y hoy residencia de las Mocidades Portuguesas, ha tenido lugar una sencilla y emotiva ceremonia, Elola, jefe nacional del Frente de Juventudes, ha visitado el Hogar de las Mocidades que interpretaron los himnos juveniles de los dos países con admirable entonación. Voces viriles de rotundo acento dieron la bienvenida a los representantes españoles con los compases inspira dismos del maestro Tellería.

Luis Pinto Coelho comisario de las Mocidades, y Elola, con verbo inspirado, sin retórica ni tópicos, con la elocuencia de quien deja expresarse libremente al corazón, glosaron la amistad de las juventudes peninsulares, constantemente afirmada en múltiples actos, y la misión que aguarda a esas generaciones templadas en la disciplina y la milicia de un deber que no admite desalientos. «Tenéis que ser los más bravos de los valientes

Sanciones a los obreros del arsenal de Tarbes

Abuchearon días pasados a una Misión militar norteamericana

PARIS.—El secretario de Estado de las Fuerzas Armadas francesas ha hecho público el siguiente comunicado: «Con motivo de las manifestaciones organizadas el 29 de septiembre con ocasión de la visita al arsenal de Tarbes por una Misión militar extranjera, las sanciones acordadas contra los manifestantes, tras breve examen, son las siguientes: 32 de los obreros manifestados quedan despedidos definitivamente del trabajo y 83 obreros más son suspendidos en el trabajo por dos semanas».—EFE.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ha llovido 38 litros en el norte gallego y 28 en el sur. Las precipitaciones han sido más escasas ayer en la cuenca del Duero.

Tiempo probable.—Continuara la inestabilidad del tiempo con lluvias aisladas de carácter moderado.

—les dijo Elola—, para impedir que otros sean cobardes»

Para aumentar el contraste de las impresiones de la jornada, diré que esta crónica está escrita en casa de don Justino de Vilhena, descendiente de aquella noble dama que dió el primer acto de rebeldía contra España. Y ya sólo falta añadir que Justino de Vilhena está casado con una española, de Zaragoza, por más señas, y hermanas del cronista. Aquí en este hogar, como en la mayoría de las casas de Portugal, las solemnidades en estos días son otras tantas ocasiones de alegría social de la gran familia peninsular.

Una cena de gala

LISBOA, 5.—El presidente de las Cortes Españolas y los ministros de la Gobernación y Justicia, visitaron hoy diversos centros de la capital portuguesa. Por la noche asistieron a una cena ofrecida en su honor y en el del cardenal legado por el embajador de España en Portugal y señora de Franco. A esta cena, además del cardenal legado y de los altos representantes del Gobierno español citados, asistieron las siguientes personalidades: embajador de Portugal en Madrid, nuncio apostólico en Lisboa, presidente de la Asamblea Nacional portuguesa, ministro de Asuntos Exteriores portugués, ministro del Interior, ministro de Justicia, arzobispo de Milene, arzobispo de Granada, arzobispo de Ciza, jefe de Proto-

Se da a la fuga un automovilista después de atropellar y matar a una niña

BARCELONA.—En la calle de Pedro IV un automóvil, cuyo conductor se dió a la fuga con el vehículo, atropelló y mató a la niña de nueve años Rafaela Santiago Santiago.—(Cifra).

Giclista muerto al chocar con un camión

OVIEDO.—Faustino Irazusta Rodríguez, de dieciocho años de edad, que en bicicleta se dirigía de Pola de Siero a Carballín, chocó con una camioneta. Resultó muerto.—(Cifra).

Varios heridos al chocar dos automóviles

BARCELONA.—En la carretera de Rivas chocaron dos turismos, dando uno de ellos la vuelta de campana. Sus ocupantes resultaron heridos; de mucha gravedad Pilar Pla. Los lesionados se dirigen a Olot para asistir a unos funerales.—(Cifra).

Le apalean y le roban

BARCELONA.—Enrique Fernández Fernández denunció a la autoridad que en la calle del Marqués del Duero cuatro desconocidos le apalearon y le quitaron el dinero que llevaba.—(Cifra).

Robo frustrado

BARCELONA.—En una tienda de la calle de Espronceda, 393, se presentaron dos sujetos que, con amenazas, pretendieron robar. La entrada de un cliente motivó la fuga de los ladrones.—(Cifra).

Herido en agresión

SALAMANCA.—Ha ingresado en el hospital Manuel Mateos Martín, de veinticuatro años, vecino

colo del ministerio de Asuntos Exteriores portugués, director general de Sanidad portugués, el auditor de la Nunciatura, arzobispo de Evora y director de la Academia de Ciencias Portuguesas. A la cena asistieron igualmente las personalidades españolas que acompañan al presidente de las Cortes y a los ministros de la Gobernación y Justicia en este viaje.

Recepción en el palacio de Palhava

Terminada la cena, se celebró una brillante recepción en los salones del palacio de Palhava, a la que asistieron, entre otras personalidades, ministros portugueses de la Presidencia, Defensa Nacional, Hacienda, Ejército, Colonias, Economía, Corporaciones, Educación Nacional, Marina, Obras Públicas y Comunicaciones; subsecretarios de Comercio e Industria, Ejército, Presupuestos, Tesoro, Agricultura, Obras Públicas y Educación Nacional, gobernador civil, presidente de la Diputación y alcalde de Granada; gobernador civil de Lisboa, presidente de la Cámara Corporativa, secretario de la Comisión organizadora de los actos del IV centenario de San Juan de Dios, comandante general de la Legión portuguesa y directores de los periódicos «Diario de Noticias», «Diario de Lisboa», «Novidades», «Diario Popular», «O'Seculo», «Diario da Manhã» y «A Voz». La recepción terminó en las primeras horas de la madrugada.—EFE.

de Cespadosa de Tormes, con una herida de arma blanca con desgaste y perforación de estómago. Fué agredido por un vecino de dicho pueblo en una discusión sobre la propiedad de unas vacas.—(Cifra).

Le roba un realquizado

BARCELONA.—Rosa Moreno García, que vive en el paseo de la Bonanova, 105, ha denunciado la desaparición de un realquizado que tenía en su casa, el cual se llevó 25.000 pesetas en billetes y joyas valoradas en 60.000.—(Cifra)

Detenido por estafa

BARCELONA.—Ha sido detenido Guillermo Sanz Escalona, reclamado por el Juzgado de Cherta, como autor de una estafa de 250.000 pesetas a la Cooperativa Agrícola de dicha localidad.—(Cifra).

Incendio en la iglesia de Tabanera del Monte

LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO.—En la iglesia parroquial de Tabanera del Monte se ha declarado un incendio, que ha ocasionado daños de importancia en el retablo del altar mayor y en algunas imágenes.—(Cifra).

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Agua recogida durante la noche anterior, 15,2 litros por metro cuadrado.

Durante el día de hoy, 6,9 litros por metro cuadrado.

Contrabando de oro "a la americana" en un aeródromo francés

Los traficantes han sido detenidos

PERIGUEUX.—Un tráfico de oro «a la americana», ha sido descubierto en la región de Dordogne. En efecto, en esta región, cerca de Belmes, se halla situado un campo de Aviación. Un avión tomó tierra e inmediatamente se le aproximó un automóvil, iniciándose con la mayor reserva el traslado de ciertos paquetes. Terminada la operación, el avión despareció. A larga distancia los gendarmes fueron testigos, e inmediatamente se abalanzaron sobre el automóvil, descubriendo el contrabando de 73 lingotes de oro por un peso total de 160 kilos, que representan unos 85 millones de francos. Los ocupantes del automóvil han sido detenidos y puestos a disposición de la Policía. Se cree que el asunto tendrá consecuencias y se descubrirán nuevas remificaciones.—EFE.

Grecia tomará parte en los planes defensivos del Mediterráneo

ATENAS.—El jefe del Gobierno, Sófocles Venizelos, ha anunciado que Grecia había aceptado la invitación del Consejo del Pacto del Atlántico para tomar parte en los planes defensivos del Mediterráneo oriental.—EFE.

Intenso seísmo en Costa Rica

Se desconoce el número de víctimas y la cuantía de los daños

WESTON (Massachusetts).—El Observatorio del Boston College ha registrado a las 11,16 horas un temblor de tierra de gran intensidad, cuyo epicentro parece hallarse en Costa Rica. El director del Observatorio manifiesta que se trata quizá del más grave terremoto ocurrido en dicha zona desde diez años atrás. Agregó que el seísmo se ha producido a unos 3.500 kilómetros de Boston y que no se puede concretar si se ha producido en tierra o mar.—EFE. No ha producido víctimas ni daños

SAN JOSE DE COSTA RICA.

—La agencia United Press informa que ayer, a las 10,15—hora local—se sintió un fuerte temblor de tierra que no ha producido daños de importancia en ninguna ciudad de Costa Rica. En San José, la cornisa de un edificio se desplomó, hiriendo a una mujer, que se considera la única víctima del seísmo. La vida sigue normal en la capital.—EFE.

Choca un tanque ruso contra un tren de viajeros cerca de Berlín

Los soviéticos ignoran el accidente, que ocasionó numerosas víctimas

BERLÍN.—Un tren de viajeros y un tanque ruso han chocado en Nauen, al sureste de Berlín, y, según el diario «Der Abend» de autorización norteamericana, en el accidente resultaron muertas o gravemente heridas treinta personas y quedaron destruidas varias unidades del convoy. La Oficina de Información de la Alemania soviética se ha negado a comentar el hecho.—EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

La política del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento

La garantía supervisada de los préstamos

Del quinto informe anual rendido por el Presidente del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento, a la Junta de Gobernadores del mismo, aparte de la exposición de la situación financiera y de la gestión realizada durante el año económico, todo lo cual resulta sumamente interesante, del mismo informe se desprende la orientación política que en la realización de sus fines sigue el Banco.

Uno de los aspectos de más profundo contenido de esta política, es aquel que rige el criterio del Banco Internacional para lograr que los miembros participantes con pocas posibilidades para contraer deudas en moneda extranjera, al concertar operaciones de crédito lo hagan a base de un máximo aprovechamiento sin comprometerse con cargas demasiado penosas.

Para ello, claro está, tiene sus puntos de vista en la concesión de tales créditos, habiendo de quedar a salvo el que estos sean destinados a «proyectos específicos de reconstrucción y fomento» para lo cual ha de tener detallado conocimiento del uso que se vaya a hacer de los mismos.

Al mismo tiempo, si el préstamo ha de ir encaminado fundamentalmente a incrementar la potencialidad económica del prestatario, de la productividad del proyecto dependerá que el empeño inicial en moneda extranjera pueda ser una rémora o un medio de transición obligado, a pesar de que, en principio, resulte un tanto difícil concretar el rendimiento en determinados proyectos, sobre todo cuando no se trata de plantas o instalaciones industriales sino de servicios que a veces resultan indispensables para poder después proyectar más fondo, pero resultando de una rentabilidad problemática sobre todo a corto plazo.

Todo esto, obliga al Banco a tener que profundizar en el conocimiento económico en cada caso, no de un proyecto específico, sino del conjunto de los problemas que el país prestatario pueda tener y determinar, llegada la ocasión, el propio Banco, el orden de prioridad en el destino a que se pueda dedicar el posible crédito, tendiendo a estimular con ello a sus miembros, para que los proyectos que se formulen tengan un contenido de largo alcance, que nunca puede ser igualado si se considera un proyecto aislado.

De aquí que las operaciones concertadas se realicen generalmente con los Gobiernos, a pesar de que el Banco tiene el convencimiento de que podía ser muy útil a las empresas privadas, por lo que ha adoptado en algunas operaciones realizadas la modalidad de utilizar un intermediario responsable, que reuna las condiciones de garantía: esto es, que el propio Estado o sus agencias o el Banco gubernamental sean solidarios en la obligación contraída.

Indudablemente, esta política enmarcada en este rigorismo estrecho busca la efectividad del empleo de los créditos a través de una cadena de medidas que en justicia son necesarias, pero que en la aplicación resultan para los países poco desarrollados un tipo de garantía muy típica de nuestro tiempo, encaminada a comprometer, más bien, ciertos valores espirituales.

Esta modalidad se deriva de que:

Antaño, sin suponer que en un país dejaran de saber como vivían sus vecinos, a la hora de concertar préstamos se exigían unas condiciones X y una garantía material (oro, producción, materias primas, concesión de determina-

dos servicios, etc.) pero en la actualidad, la máxima garantía está en «el carácter de las investigaciones del Banco» y en «el mantenimiento de relaciones con los prestatarios», que constituyen dos apartados de la Memoria.

En ellos queda determinado perfectamente al decir sobre poco más o menos: La primera etapa de las investigaciones «está constituida por un examen general de la economía del país prestatario»; esto es, estudio intensivo de los recursos agrícolas, industriales y mineros, transporte, energía y mano de obra, comercio exterior y balanza de pagos, finanzas internas especialmente presupuestas y moneda, complementado por las investigaciones técnicas e información sobre el terreno, con todo lo cual llega el Banco a determinar: «El volumen de las mayores obligaciones que pueda contraer el país en moneda extranjera. El orden de prioridad que deben tener los proyectos desde el punto de vista de su aporte al desarrollo del país. Y, la capacidad política, económica y financiera del Gobierno para seguir adelante con el proceso de desarrollo».

Posteriormente, una vez el préstamo en marcha, el Banco mantiene una relación estrecha a fin de asegurarse de la utilización de los préstamos en los fines para los cuales fué concedido y observar constantemente el desarrollo de los acontecimientos económicos y financieros que se produzcan en el país prestatario.

No cabe duda, de que no es el objeto sino la obligación del Banco es buscar la garantía «respecto a la productividad de la inversión proyectada» y en su proceder ha de lograr sus fines, aunque para un espíritu individualista como el latino, quizá encontrara más acorde con su carácter, el toma y daca, para después hacer de su capa un sayo. — A. Sp.

Ya salió y se ha puesto a la venta

“Musas Populares”

Bonita colección de versos del sentir realista del pueblo. Originalísimo libro del gran poeta pueblerino Victoriano Pardo Trujillo. Precio SEIS pesetas ejemplar. De venta en las librerías de Medrano, Senén Pérez y Zóximo San Román. Avila.

AGUA DE SOLARES

Le recordamos que por su pureza, y por el cuidadosísimo embotellamiento de la misma, sometido a las más escrupulosas reglas de la higiene, tiene usted en el AGUA DE SOLARES la bebida ideal de mesa, libre de gérmenes, e indispensable para prevenir y combatir epidemias hídricas.

DEPOSITO:

Mariano García

PLAZA SANTA TERESA, 6.
Teléfono 162

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCARNACION
Carretera del Cementerio — AVILA

¡Romántica estación!

Ya de las ramas las altivas hojas,
del árbol pompa y esplendor un día,
amarillentas caen, bajo la fría
capa de escarcha con que tú las mojas.

Al campo de sus galas lo despojas
amenguando su luz y su alegría
y un matiz de ideal melancolía
sobre su seno sin verdor arrojás.

Duerme, naturaleza, en santa calma;
igual que el hombre, muerto los placeres
que llevaron su vida al desengaño;
¡Tú eres la madurez, la paz del alma,
¡Ah, lírica estación de mil quereres,
encarnas lo romántico del año!

El Caballero del Arco Mariscal.

AREVALO

NOTAS DE LA SEMANA

Con verdadera satisfacción resemos en la presente el cambio atmosférico sufrido, pues el pasado viernes las canales de los tejados despedían el agua que todos anhelábamos y que sin que sea suficiente ni mucho menos nos sirvió de gran alegría.

Hicieron su aparición los paraguas, impermeables y gabardinas, y creemos que el invierno se nos echa encima, por lo que damos por terminada nuestra temporada veraniega despidiéndonos de las terrazas y comenzando las reuniones en los salones de invierno.

Procedentes de Roma regresaron días pasados el párroco de Santo Domingo, don Manuel Galán y el culto seminarista Joaquín Ferrero, los que entusiastas del viaje nos han revelado las gratas impresiones que de él han sacado, viniendo altamente satisfechos.

Con toda felicidad días pasados dió a luz una robusta niña, la primera de sus hijos, la esposa de nuestro querido amigo el jefe de negociado de Correos don Antonio Santamaría, de soltera Petri Carmona. Tanto la madre como la recién nacida continúan en perfecto estado.

El pasado 28 celebró su fiesta la

encantadora señorita Pili Ferrero con cuyo motivo reunió en la morada de sus padres a un grupo de bellas amiguitas obsequiándolas con dulces y licores. A las muchas felicitaciones recibidas unimos la nuestra.

Celebramos el día del Caudillo y con tal motivo tanto en el Ayuntamiento como en los centros oficiales fué izada la bandera nacional.

Con la despedida de septiembre lo hacen también cuantos jóvenes cursan sus estudios fuera de la localidad y llegan a ésta otros que las siguen en ésta, recompensándonos la falta de aquéllos.

En la parroquia de Santo Domingo da comienzo el ejercicio del Santo Rosario que se celebrará durante todo el mes de octubre y según deseos de los párrocos se volverá a la tradicional costumbre de sacar en procesión los dominicos a la imagen de la Santísima Virgen por las calles de la ciudad. Mucho celebramos renovar estas costumbres tan típicas que tanto dicen en favor de un pueblo que cual Arévalo siempre ha dado pruebas de verdadera fe de cristianismo y devoción a la Santísima Virgen.

España, en la reunión bancaria de Estocolmo

Se ha celebrado en Estocolmo recientemente la reunión de banqueros, economistas y altos funcionarios de Banca que recibe el nombre de Escuela Internacional Bancaria de Verano. Treinta países estuvieron representados por cerca de 200 delegados, entre los cuales se encontraban los representantes de los principales Bancos de España, presididos por el director general del Consejo Superior Bancario, don Luis Oriaga. Esta era la tercera reunión celebrada. La anterior había tenido lugar en Londres.

La organización montada por los suecos ha sido magnífica, elevando el tono cultural de los temas y de las discusiones. Cubrieron los cursos de conferencias destacadas personalidades suecas, personalidades bancarias de los principales países, Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Suecia, etc., estudiándose la evolución económica desde la postguerra, las orientaciones de Banca comercial, los sistemas de financiación internacional, régimen de cambios, técnica del crédito documental, etc.

Los principales problemas, objeto de la discusión fueron la formación del personal bancario, la organización de los Bancos y las relaciones entre la Central y Subsidiarias, la restricción de los cambios monetarios, los Bancos centrales y los Bancos comerciales, la relación de estos últimos con el Estado, con su personal y con los otros sectores de la vida económica y los créditos documentarios. En la discusión sobre

restricción de cambios la Delegación española expuso las circunstancias especiales de nuestro país por no recibir ayuda alguna extranjera; lo que fué reconocido unánimemente. En el debate sobre Bancos centrales y Bancos comerciales, la representación española explicó la constitución y funcionamiento actuales del Banco emisor y la forma en que se enlaza con los Bancos de depósito, así como el sistema de fijación de los tipos de interés; resultando España uno de los países en que con mayor normalidad se desenvuelve la creación y distribución del crédito. Y para el tema de las relaciones entre los Bancos comerciales y el Estado, el personal bancario, la producción y los ciclos económicos fué designada ponente la representación de España con las de Estados Unidos, Inglaterra y Australia, siendo acogida con aprobación la exposición que nuestra Delegación hizo de la forma en que en España se abordan estos problemas.

La representación española, que cada vez se presenta mejor preparada ha tenido ocasión de captar interesantes informaciones sobre la técnica bancaria moderna.

RELOJES SUIZOS
Y AL CONTADO
A PLAZOS 15 AÑOS DE GARANTIA
GRANDES FACILIDADES DE PAGO
MARCAS DE CALIDAD
ENVÍOS POR CORREO PARA CATELOGO GRATIS

Relojería Hispana. Apart.º-59. ZAMORA

“CABEZARRUBIA”

Alconchel (Badajoz). Recibe 2.000 ovejas. Razón: Muñoz Villanueva. Nueva, 5. Badajoz

Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de vapores-correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Exanthia» de la Compañía «American Exoort Lines», saldrá de Sevilla el 13 del corriente, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América del Norte, así como para Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Troja», del consignatario Samuel M. Bull, saldrá de Barcelona el 13 del corriente, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para El Cairo (Despachos A. O.)

Vapor «Magallanes» de la Compañía Transatlántica, saldrá de Bilbao y Santander el 20 del corriente de Vigo el 22, de Cádiz el 25, y de Tenerife el 27, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Buenos Aires», de la Compañía Argentina de Navegación Doderó saldrá de Vigo el 30 del corriente y de Las Palmas el día 2 de noviembre siguiente, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Argentina, Chile, Uruguay, Paraguay y Bolivia.

El administrador principal de Correos, *Guillermo Neiras*.

Junta Reguladora de Abastecimiento de Frutas y Verduras

Precios máximos fijados que habrán de regir durante la semana del 3 al 9 de octubre de 1950

Frutas: Melocotón grande, 4,50; pesetas kilo; melocotón mediano, 3; melocotón pequeño, 2; uva moscatel, 6; uva blanca, 4,25; uva negra, 3; ciruelas, 2,50; peruchos 2,25; sandías, 1,30; melones, 2,00; higos cuello dama, 2,80; higos blancos, 2,30.

Verduras: Judías, 4,00 pesetas kilo; tomates, 2; pimientos, 2,50; pimientos colorados gordos, 4,00; pimientos colorados pequeños, 3,50; cebollas, 1,40; pepino, 1,25; repollo, 2,25; zanahorias, 3 pesetas.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado, 7
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 5 de octubre de 1950, han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 524
Con 2,50 pesetas todos los números terminados en 24

¡LA LEGION OS ESPERA!

Acudid a alistaros en el Banderín de esta Plaza, sito en la Zona de Reclutamiento, provistos de la documentación siguiente:

Edad: de 18 a 35 años.
Partida de nacimiento.
Fe de soltería o viudedad sin hijos.
Consentimiento paterno o de tutores (para los menores de 21 años).
Saber leer y escribir.
Talla mínima 1,650 ms.

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas.
En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

Sección religiosa

OCTUBRE

Día 7 Primer Sábado—Nuestra Señora del Rosario—Santos Marcos, Augusto, Sergio, Julia y Justina.

La misa y oficio divino son de Nuestra Señora del Rosario, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Nuestra Señora del Rosario de Fátima

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Junta Pro Fátima, la Comunidad de RR. PP. Dominicos y pueblo de Avila ofrecen a Nuestra Señora del Rosario de Fátima solemne novena en desagravio de los pecados cometidos durante el verano de este Año Santo.

Por la mañana, misas en el altar de la Virgen de Fátima desde las siete hasta las nueve y media inclusive; los domingos hasta las diez.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Juan Grifón, O. P., ejercicio de la novena, bendición y reserva, concluyendo con el Besamanos a la Virgen.

Rosario de la Aurora

Mañana, día 7, a las siete y media, se celebrará solemne Rosario de la Aurora, que saldrá de la Catedral para terminar en el Convento de Santo Tomás con Misa de Comunión general.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Reverenda Comunidad de Padres Carmelitas, el Ilustre Patronato, Corporaciones, Asociaciones Carmelitanas y devotos avilenses dedican solemne novena a la Ilustre Carmelita, gloriosa hija de Avila y Mística Doctora de la Iglesia, Santa Teresa de Jesús.

Todos los días a las ocho, Misa rezada y a continuación se hará el ejercicio de la novena.

En este día celebra la fiesta el Ilustre Patronato. A las diez Misa solemne, con sermón por el muy ilustre señor don Ferreol Hernández, chantre de la S. A. I. Catedral.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Valeriano de Santa Teresita, C. D., del Convento de Corella, ejercicio de la novena, Gozos, bendición y reserva.

Al terminar los cultos de la novena de este día tendrá lugar la procesión a la Parroquia de San Juan, donde se cantarán los Gozos y el himno a la Santa de Anita Claret, ya tradicional en este acto.

Cinco primeros sábados de mes
Mediante el ejercicio de los CINCO PRIMEROS SABADOS DE MES

Nuestra Señora del Rosario de Fátima quiere realizar en tí su Gran Promesa de Salvación.

Una confesión y una comunión reparadoras; una parte de Rosario y la meditación de sus misterios durante un cuarto de hora, es todo lo que te pide la Santísima Virgen en este Primer Sábado de mes. Si tú quieres hacerlo en particular, compra «El Mensajero de Fátima».

¡Invita a todos vuestros parientes y conocidos, sobre todo, ¡HOMBRES! ¡HOMBRES! son los predilectos de la Virgen de Fátima.

Cuanto mayor sea el sacrificio, más digno de gloria eterna,

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana, misas a todas las horas, desde las siete hasta las 9:30 inclusive. Por la tarde, a las 7:30, Santo Rosario, y meditación propia de este Ejercicio, y Sabatina.

En secreto...

Su vecina da a sus pollitos y gallinas

GALLIOL
FARMACIAS Y DROGUERIAS

Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales.

Sección de Construcción y Explotación. Créditos, Contabilidad y Subastas

Hasta las trece horas del día 23 de octubre próximo, se admitirán en la Sección de Construcción y Explotación del Ministerio de Obras Públicas, y en la Jefatura de Obras Públicas de Avila, a horas hábiles de oficina, proposiciones para optar a la subasta de las obras de la carretera comarcal de Avila a Talavera de la Reina —Sección de Vía Esquinada a Ramacastañas. Acondicionamiento—, cuyo presupuesto asciende a 2.037 274 92 pesetas, debiendo quedar terminadas en el plazo de treinta y ocho meses a contar de la fecha del comienzo de las obras y siendo la fianza provisional de 35.559,15 pesetas.

Tanto en la fianza definitiva como en la provisional, si fuera en efectos deberá ser presentada por los licitadores la póliza de adquisición de los valores, suscrita por agente de Cambio y Bolsa.

La subasta se verificará en la Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales, situada en el Ministerio de Obras Públicas, el día 30 de octubre de 1950 a las diez horas.

El proyecto y el pliego de condiciones estarán de manifiesto en el Ministerio de Obras Públicas y en la Jefatura de Obras Públicas de Avila en los días y horas hábiles de oficina.

Las proposiciones, ajustadas al modelo adjunto, se redactarán en castellano y se extenderán en papel sellado de la clase sexta (4 50 pesetas) o en papel común con póliza de igual precio mas los recargos correspondientes, debiendo presentarse en pliego cerrado, en cuya portada se consignará que la proposición que contiene corresponde a la subasta de estas obras.

A la vez, pero por separado y a la vista, deberá presentarse con cada pliego, el resguardo justificativo de haber constituido el depósito de la fianza provisional antes mencionada.

En el acto de la subasta, y antes de comenzarse la apertura de pliegos, puede presentarse carta de cesión firmada por el cedente o cesionario y reintegrada con póliza de 1.50 pesetas, mas los recargos correspondientes, desechándose caso de no reunir ambos requisitos.

El adjudicatario viene obligado al cumplimiento de los artículos 23 y siguientes del decreto de 26 de enero de 1944 por el que se aprueba el texto refundido del libro I de la ley de Contrato de Trabajo.

Las Empresas, Compañías o Sociedades proponentes están obligadas al cumplimiento del Real Decreto de 24 de diciembre de 1928 (Gaceta del día siguiente) y disposiciones posteriores, presentando las certificaciones con la firma debidamente legalizada.

Modelo de proposición

D.... vecino de.... provincia de.... según cédula personal número.... con domicilio en.... provincia de.... calle de.... número.... enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial del Estado», con fecha.... de.... último, y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las obras de.... provincia de.... se comprometo a tomar a su cargo la ejecución de las mismas con estricta sujeción a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.... (aquí la proposición que se haga admitiendo o mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda proposición en que no se exprese determinadamente la cantidad en pesetas y céntimos escrita en letra, por la que se compromete el proponente a la ejecución de las obras, así como toda aquella en que añada alguna cláusula).

Asimismo se comprometo a realizar por escrito con los trabajadores que han de ocuparse de las obras el contrato de trabajo en la forma y plazo que determinan los artículos 23 y siguientes del Decreto de 26 de enero de 1944. (Fecha y firma del proponente).

Madrid 28 de septiembre de 1950 El director general.—P. D.—R. L. Egóñez.

Es copia.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Nuestra Señora del Rosario en Aveinte

¡Fiesta de la Madre!... ¡Día de júbilo y emoción!... ¡Caras sonrientes... Jóvenes alegres con rostros vigorosos y austeros que el sol de Castilla ha ido formando... Cantos mañaneros entonando amores puros como el puro cielo y limpio que los cobija... Niños juguetones por la angelical satisfacción que les proporciona las fiestas...

Todas las calles de Aveinte respiran ese ambiente de alegría con que el carácter abierto de sus hijos le embriaga por doquier... Es que Aveinte celebra la fiesta de su Madre del Cielo, Nuestra Señora del Rosario. Y Aveinte sabe honrar a su Madre como esta Madre se lo merece.

Allá a sus pies se postran hombres maduros de blancos cabellos; mujeres con caras dolientes pidiendo ayuda; jóvenes poniendo su juventud, que es vida y es valentía, al servicio de su Madre; niños de rostros puros diciendo con sus labios de azucena que la aman. Todos acuden a su Madre ansiosos de cariños maternales.

Domingo primero de octubre... Fiesta principal de la Madre... A las doce de la mañana la Santa Misa... El templo tan querido para nosotros viste sus mayores galas... En él se dejan oír notas armoniosas de órgano... Nuestro reverendo sacerdote sube las gradas del altar revestido con rica

casulla que un día regalara con amor en el corazón un hijo de Aveinte. Después de haber entonado el Santo Evangelio, sube a la Cátedra del Espíritu Santo para cantar las glorias de la Madre del Rosario. Fueron sus palabras un himno al Santo Rosario, devoción popular la más poética y de más hondo sentido cristiano y de amor para con la Madre. El nos expuso los dos fines que el Santo Rosario debe tener en este mes de octubre, según normas pastorales de nuestro señor Obispo.

El día 2 siguen las fiestas... Nuevamente Misa solemne... Seguidamente la tradicional procesión... ¡Qué honda emoción causa el ver esas largas y rectas filas formadas por niños, mujeres y hombres...! Se entona el Santo Rosario, y todos responden con sus voces al Avemaría. Voces graves y atipladas en «estruendo sublime de hirvientes oleadas humanas llegan hasta el cielo para depositar a los pies de María un saludo amoroso...» Así se recorren las calles del pueblo, llevando en triunfo a la Madre, mientras se desgranaban una tras otra en el rezo del Santo Rosario las Avemarías, murmullo que repite y repite cada vez con más emoción y siempre con acentos armoniosos las palabras de «te amo, Madre». Y... los hijos se despiden; la Madre se queda en el trono, desde donde

Castillo de Bayuela rinde un ferviente homenaje de gratitud y de cariño a su antiguo párroco don Marcelo Gómez Matías, rotulando con su nombre una de las calles de la villa

El 20 de septiembre de 1950 ha sido un día grande y festivo para este cristiano lugar, acurrucado en las laderas soleadas de la sierra de San Vicente, así llamada por haber servido de refugio en su persecución a los santos hermanos Vicente, Sabina y Cristeta, patronos de Avila y Talavera de la Reina.

En la mañana del 25 de julio de 1924 un horroroso incendio casual redujo a pavesas en un santiamén el hermosísimo templo parroquial de centenario abolengo, como el Estado y Señorío de Bayuela. A los pocos meses moría de dolor y de pena el anciano párroco sobrecogido por la espantosa catástrofe.

Pero la Providencia nos deparó otro sacerdote apostólico, dinámico, audaz, si los hay, que hizo resurgir de las cenizas, como el Ave Fénix, otra iglesia bonitísima con un retablo, sin semejante en el mundo. Si alguien creyera exagerada la afirmación, que venga aquí y se convencerá por sus propios ojos de esta verdad.

Castillo de Bayuela tenía por ello pendiente una deuda de gratitud para el que tanto bien le hizo y hoy ha querido saldarla con un modesto homenaje, desde luego pobre para quien tanto se merece.

La víspera se movilizó el clero del Arciprestazgo para oír confesiones y poder otrendar a don Marcelo un ramillete eucarístico, porque comprendíamos que este sería el más grato y aceptable obsequio. Y efectivamente, resultó espléndido porque fueron centenares de hombres y mujeres que le aplicaron la comunión en las varias misas.

A las once comenzó la solemne celebrada por el homenajeado con asistencia de don Pedro Martín y don Marcelo Muñoz, Arcipreste del Real y párroco de Hinojosa de San Vicente. Fué armonizada por un sexteto de violines y otros instrumentos músicos venido a este objeto de Talavera de la Reina. El altar resplandecía como un sol, iluminado con la instalación fluorescente que mandó colocar para el congreso Eucarístico el ingeniero, director gerente de Electrodo, don Miguel Santamaría, hijo adoptivo de Bayuela.

El sermón estuvo a cargo del párroco de Garciotún, don Julián Rubio, nacido en la localidad y compañero de carrera del celebrante. El sermón estuvo a cargo del párroco de Garciotún, don Julián Rubio, nacido en la localidad y compañero de carrera del celebrante.

El sermón estuvo a cargo del párroco de Garciotún, don Julián Rubio, nacido en la localidad y compañero de carrera del celebrante. El sermón estuvo a cargo del párroco de Garciotún, don Julián Rubio, nacido en la localidad y compañero de carrera del celebrante.

Poco después seis jóvenes, pelotaris afamados, se disputaron el campeonato de pelota a mano. Hubo jugadas bonitas y aunque al principio estuvieron indecisos algunos de ellos el cambio de puesto hizo que el juego fuese refido hasta casi el final, que una de las partes contrincantes eslojó. Los jóvenes José Martíu, Félix Cillán y Carlos Martín obtuvieron el campeonato.

Un joven

braute. Tan impresionado y afectivo estuvo que más de una vez contagió con sus lágrimas al auditorio que llenaba totalmente la iglesia. También se hallaban presentes una comisión de caballeros de Arenas, con su alcalde a la cabeza, don Domingo Rodríguez, y otra de señoras con la presidenta de Acción Católica, doña María López.

Terminada la misa se procedió al descubrimiento de una lápida de bronce de amplias proporciones con laudable dedicatoria y el busto en alto relieve del que fué y seguirá espiritualmente siendo nuestro párroco. Debajo hay otra placa con la inscripción «Calle de D. Marcelo Gómez Matías» la que más él frecuentó por ser la de la subida a la iglesia.

El secretario leyó el acuerdo de la Corporación Municipal y al descender la cortina el señor alcalde, don Antonio Agüero, a los acordes de la Marcha Nacional, el público prorrumió en atronadores vivas y aplausos, que se recrudecieron al cruzar la comitiva la plaza mayor en medio del agolpamiento de las gentes que se disputaban el gusto de besar aquellas manos consagradas que tantos beneficios derramaron durante diez años de permanencia entre nosotros.

Desde el balcón central del Consistorio, don Domingo García Murga, secretario del Ayuntamiento, puso de manifiesto el motivo más que justificado, de aquel homenaje, que aunque tardío, era muy sentido, unánime y deseado por el pueblo.

Trajo a memoria la labor realizada por don Marcelo el que nos dió cuanto tenía para nosotros, su saber, su pluma, su corazón, su salud y su dinero. Ahí queda el monumento de su inmortalidad en nuestra maravillosa iglesia, orgullo de bayoleros y admiración y envidia de extraños.

El practicante don Juan Pulido leyó unas bien escritas cuartillas enviadas, ante la imposibilidad de asistir según tenía pensado, de su sucesor don Francisco Ortega, hoy arcipreste del Barraco. Son una repetición y confirmación autorizada de lo que había expuesto el anterior en el uso de la palabra.

Por su cuenta sacó el orador a colación otra empresa del señor Gómez Matías, quien al encontrar el pueblo incomunicado, estudió y dió comienzo, sin ser ingeniero ni contratista, a un camino vecinal que enlaza con la carretera de Talavera a San Martín de Valdeiglesias. También desempolvó con paciencia benedictina el archivo parroquial muy documentado, publicando luego en el Almanaque Parroquial páginas inéditas de todos desconocidas, de las glorias pretéritas del Castillo de Bayuela, valiosas aportaciones para la historia de la provincia de Toledo y diócesis de Avila.

El actual párroco, don Patricio Muñoz Serma, abundó en las mismas ideas y sentimientos, recogidos del ambiente popular, no explicándose cómo un hombre, débil de cuerpo, enfermizo y con los escasos elementos de un pueblecillo, haya consumado esa obra ingente de la iglesia dotándola a lo grande y en abundancia de altares, imágenes, ropas, ornamentos, vasos sagrados, y demás utensilios del culto, propios de una catedral.

Le da las gracias en nombre de la parroquia con un abrazo. Y otro el secretario en representación del pueblo. Aquella escena de los tres abrazados humedece

los ojos, si los hubo reacios en antes llorar.

Don Marcelo Gómez, visiblemente emocionado, pero con dominio de palabra corresponde al homenaje en su honor con el testimonio de recíproco agradecimiento al haber recibido trato de excepción por el vecindario desde el momento que puso pie en la villa con el recibimiento casi episcopal que se le deparó al tomar posesión de la parroquia, o por mejor decir, de cuatro paredes ennegrecidas y calcinadas de lo que fué iglesia, atenciones de respeto y cariño, de veneración y hospitalidad, que se extremaron durante el período republicano cuando tantas deserciones y cobardías se advirtieron en momentos que presumían de católicos quienes huían y dejaban solo al sacerdote, sin que le faltara tampoco la suscripción para su sostenimiento al suprimirse las consignaciones eclesiásticas del presupuesto del Estado.

Recuerda la fecha memorable de su vida, el 21 de abril de 1936 en que celebró sus bodas de plata sacerdotales con la fiesta conjunta de la inauguración de la iglesia.

En aquella fecha, en que se mascaba ya la tragedia que no tardó en estallar pocos meses después, cuando no se veía por todas partes más que puños cerrados en alto, amenazadores, y el decir ¡Viva España! constituía un delito y el gritar ¡Viva Cristo Rey! era firmar una credencial de encarcelado, los cristianos hijos de Bayuela dieron la nota viril, enérgica y retadora de su arraigada fe, en torno de su Obispo, de su párroco y de su iglesia, sin miedo ni temor de verse denunciados a las autoridades superiores vendidas por la masonería al furor y odio del infierno.

Felicita y agradece a todos el tesón, esfuerzo y habilidades a que recurrieron para salvar su iglesia de la profanación de manos sacrilegas durante el dominio rojo. Al cogerle el Movimiento en Avila su pensamiento central único, absorbente, era Castillo de Bayuela. ¿Qué pasará en mi parroquia? ¿Qué será de mi iglesia? ¿Qué suerte correrán mis amados feligreses? Por eso al recibir la noticia de que las tropas nacionales habían liberado el pueblo ¡sin una victima! ¡la iglesia intacta!, estuvo a punto de saltárselo el corazón del pecho con tan intensa alegría: ¡La iglesia intacta!, repite. Es verdad que vosotros defendíais el tesoro riquísimo espiritual y artístico de vuestro pueblo, pero también en cuenta que es también

tesoro riquísimo de mis fatigas, sudores y lágrimas.

Pudiera decir —continúa— que os debo por ello la vida, porque de haber sido destruido el fruto de tantos años de penas y trabajos posiblemente no hubiera podido sobrevivir a la desgracia.

Encomienda a todos una consigna, la consigna de Cristo, tantas veces repetida en su predicación pastoral, la santa hermandad y unión como hermanos todos de una sola familia: Consigna que es, a la vez, una cláusula sagrada del testamento que les legaron sus antepasados.

Por eso esta fué la característica que distinguí siempre a Bayuela entre todos estos pueblos, comprobada últimamente por el hecho de que en la Cruzada no se vertió ni una gota de sangre fratricida, ni hubo la detención de nadie siquiera por un segundo, ni de derechas ni de izquierdas, caso rarísimo de los pocos que se dieron en tan tristes días en España.

Se despidió por último de todos prometiendo no olvidarles en sus oraciones por los que diariamente ruega en el Santo Sacrificio y les da palabra de visitarles alguna vez, al menos para solazarse de nuevo en esta iglesia, ante ese altar primoroso en donde quedó aprisionado un pedazo de su corazón.

A las dos de la tarde la acreditada fonda «El Comercio» de Talavera sirvió un almuerzo de cuarenta y cinco cubiertos costado, como todo, por el Ayuntamiento, en uno de los amplios salones de la casa rectoral.

A los postreros surgieron los brindis. El veterinario don Mariano García leyó unas inspiradas poesías, alusivas a Bayuela, de su padre político don Antonio Torres.

Don Miguel Santamaría a quien acompañaba su señora doña Angelita Esperanza, evocó otra fiesta semejante en aquel mismo lugar, la de las bodas de plata de don Marcelo en las cuales actuaron ambos esposos de padrinos.

Don Domingo Rodríguez, alcalde de Arenas, dió las gracias en nombre de la Ciudad por los agasajos de que era objeto el párroco arenense a cuya felicitación se unió don Pablo Bueno, presidente de la Caja Rural de Ahorros y Préstamos. Finalmente el maestro de la localidad don Angel Pérez, pronunció un bonito discurso enalteciendo la labor ruda, difícil y redentora del sacerdote y del maestro, forjadores del verdadero creyente y patriota.

Y como por estas tierras no se concibe fiesta grande sin toros, siguió a la comida la lidia en la tarde al pueblo en el coso.

Es decir, que el 20 de septiembre de 1950, fué un día felicísimo de honestos desahogos y expansiones en el pueblo de Castillo de Bayuela.

Pólvora, campanas, comuniones, misas, lápida, gallardetes, oratoria, toros, aplausos, lágrimas y corazones, todo fué para nuestro inolvidable y siempre querido don Marcelo. Que Dios nos le conserve.

G. Murga.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Bailey-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1877
Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas, un detalladísimo índice de cada provincia y más de **3.500.000 datos**

Ptas. 450 - franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

American Bailey-Baillière y Riera Reunidos, S. A.
Carraga Grande, 86 y 88 - BARCELONA

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Balcon y cajas de

ALARTOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alarjos (Valladolid)

Las fiestas de Santa Teresa de Jesús se inician mañana día 7 para terminar el 15, festividad de nuestra excelsa Patrona

Programa para mañana, día 7

En la iglesia-convento de los RR. PP. Carmelitas, celebrará a las diez de la mañana su fiesta religiosa el Real e Ilustre Patronato de Santa Teresa.

A las doce de la mañana, entre explosiones de bombas, cohetes, voladores, y a los acordes de las Bandas de Música de la Academia de Intendencia, Municipal, Dulzainas del país, y los dulzaineros-músicos «Los Pachulos», de Macotera, saldrá del Palacio Consistorial la Comparsa de Gigantes y Cabezudos con su clásica «Tarasca».

A las tres y media de la tarde

tendrá lugar el Campeonato de Avila de Tiro al Plato, en el Campo de Las Hervencias.

Finalizados los cultos de la novena, que comienza en este día, el Real e Ilustre Patronato llevará la imagen de la Santa desde su iglesia a la parroquia de San Juan en que fué bautizada.

Gran retreta por la Banda del

Mañana llega la Banda del Frente de Juventudes de Málaga

Para participar en los festejos conforme figura en los programas llegará mañana a la una de la tarde la Banda de Música del Frente de Juventudes de Málaga, que será recibida en la explanada del Gobierno Civil por una centuria del Frente de Juventudes abulense y las Bandas de Música de la Academia de Intendencia y Municipal

Frente de Juventudes de Málaga, que con este motivo hará su presentación en esta Ciudad.

A las once de la noche, en la Plaza de la Victoria, convenientemente engalanada e iluminada, gran fiesta popular, con la intervención de Bandas de Música, Orquesta y organillos.

¡Llueve... Gracias a Dios!

Así hemos oído esta mañana expresarse a muchos abulenses. Ha llovido durante toda la noche con intermitencias, suavemente, benéfica precipitación que las tierras absorben, aliviando su aridez. Y el pensamiento de todos los abulenses va directamente al embalse de Becerril. Allí no se ha notado la lluvia si no es en el verdor que adquieren las lomas de la sierra. Nos hemos puesto a hablar con don Arturo Jimeno, que tiene a su cargo los trabajos para el transporte de agua a los depósitos de las Hervencias y nos ha

manifestado que la lluvia, si bien abundante no tiene repercusión en la presa de Becerril de manera inmediata, pues antes de comenzar a embalsar agua en ella se ha de limpiar de la gran cantidad de cieno que ha quedado en el lecho de la misma, fácil de remover ahora con la humedad. Si lloviera un par de días seguidos y comenzaran a correr los arroyos, ya sería otra cosa.

Que no se desprenda de nosotros ese tan significativo ¡Gracias a Dios! pues no deja de ser una oración impetratoria al mismo tiempo que de alabanza.

AVISO DE CAMPSA

La Delegación del Gobierno en CAMPSA recomienda a todos los usuarios de cupos de carburantes, la conveniencia, en interés de los mismos, de que no retrasen hasta fin de mes el proveer del producto ya que la aglomeración de retirada de cupos en los tres últimos días, podría dar lugar a desabastecimientos imposibles de solucionar y consiguientemente, a la caducidad de cupos.

Hermanidad Sindical Local de Labradores y Ganaderos de Avila

Junta Local de Elecciones Sindicales

Todos los obreros agropecuarios inscritos en el correspondiente censo de la Sección 2.ª (categorías profesionales), podrán proclamarse candidatos a las elecciones de esta Entidad Local, solicitándolo mediante comparecencia ante el jefe de la Junta Local de Elecciones Sindicales en la oficina de esta Hermanidad antes del día 7 del corriente mes.

Son candidatas de la Sección 1.ª (unidades económicas) todas las empresas que figuren en el correspondiente censo.

Cualquier aclaración, duda o ampliación de datos sobre lo expuesto podrá interesarse en la oficina de la citada Hermanidad.

El jefe de la Hermanidad Local

EXTRAIVADAS el día 1 en Villaflor dos caballerías, una yegua negra con estrella en la frente, cerrada y un potro de tres años, pelo castaño y calzado de una pata, se ruega su devolución o aviso de su hallazgo en Villaflor, Anselmo Cuello. Se abonarán los gastos que haya ocasionado su mantenimiento.

Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior

¿Quiénes son los llamados

El fin principal que se ha propuesto la Jerarquía de la Iglesia en España al erigir los Institutos de Cultura Religiosa Superior es la preparación de aquellas personas que, bien con fines de apostolado o para su propio perfeccionamiento, necesitan una formación a fondo en materia religiosa; los llamados, por tanto, a formarse en las aulas de nuestro Instituto Diocesano son, principalmente, los dirigentes tanto de la A. C. como de cualquiera otra actividad apostólica y todas las personas de carrera; los primeros, para estar a la altura que requiere su función directiva, los segundos, para evitar el desequilibrio, muchas veces lamentable, entre su cultura profana y sus conocimientos religiosos.

El mercado semanal de hoy

Aunque generalmente el tiempo lluvioso suele deslucir las aglomeraciones de público y, por lo tanto, el éxito de los mercados celebrados al descubierto, el que hoy, como viernes, ha tenido lugar en nuestra ciudad se ha visto concurridísimo y animado en extremo, hasta el punto de que momento hubo en que no podía darse un solo paso por el lugar de referencia.

Los productos expuestos fueron en general abundantes, vendiéndose a los precios fijados previamente por la Junta Reguladora de Frutas y Verduras de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, y los cuales no citamos ahora por haberlos publicado ya en días anteriores.

Los huevos, sin embargo, estuvieron más escasos que otras veces, vendiéndose a un precio que osciló entre las 24 y 25 pesetas la docena.

Ecos de Sociedad

Exámenes

Ha aprobado con brillante calificación el ejercicio de Examen de Estado, la señorita María Luisa Losada, hija de nuestro buen amigo el comerciante de esta Plaza don Francisco. Enhorabuena.

—Después de haber aprobado tras brillantes exámenes los cursos sexto y séptimo del Bachillerato en el mes de junio pasado, en estos días ha aprobado igualmente en Salamanca los exámenes de Estado el estudioso joven Juan Parra Rodríguez, hijo de la señora viuda de don Juan Parra, industrial de esta Plaza.

Nuestra más cordial enhorabuena al joven estudiante, así como a su madre y familia.

De días

Mañana los celebra doña Brigida Arribas Domínguez, esposa del industrial de esta plaza don José Sastre.

Viajeros

Han salido para Madrid las señoras viudas de Robles y de Müller.

—De la capital de España, han llegado, con objeto de pasar las fiestas de la Santa en nuestra ciudad, los señores Marqueses de Arenas.

Traslado

Ha cesado en el cargo de jefe de Sección Provincial de Administración Local en la Diputación de Avila, don Manuel Carro, por haber sido designado interventor de Fondos del Ayuntamiento de Santander, donde también desempeña la dirección de la Escuela de Comercio. Le deseamos grandes éxitos y satisfacciones en su nuevo destino.

MEDIAS DE CRISTAL «CLIPER»

Venta a plazos sin aumento. GUTIERREZ, Isaac Peral 11.

Auxiliares de Telégrafos

Próxima convocatoria. Preparación por funcionarios del Cuerpo. Informes: San Juan de la Cruz, 20, bajo.

Ofrenda Grande

Coche en el Arco del Rastro desde las ocho de la mañana.

PASTOS

Se acogen cabras temporalmente en invierno, gran bardera. Razón: Calzados «La Confianza». Teléfono 169. Avila.

SE ACOGEN desde 1.º de noviembre al 29 de junio por partidas sueltas 2.000 cabras, provincia Cáceres. Precio económico y gran cabreril. Diríjase Apartado 106, Cáceres.

PUBLICACIONES

Divulgación sobre temas de Estadística

El delegado de Estadística de la provincia de Avila, nuestro ilustre amigo, don Juan Barbero Elias nos ha remitido un conjunto de tarjetas que sobre motivos estadísticos y con fines de divulgación ha editado el Instituto Nacional, constituyendo un alarde pedagógico, artísticamente presentadas en colores, con la reseña de interesantes datos. Agradecemos el envío.

Obsequios

Hemos recibido de la casa comercias, señora viuda de Félix Grande, el obsequio de unos ejemplares de programas de las fiestas editados por «Publicidad Almanzor», en que se anuncian sus importantes establecimientos. Agradecemos el obsequio.

Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

Miguel Lumbreras, 113 de ternera y 114 de vacuno menor; Lorenzo del Olmo, 132 de vacuno mayor; Félix Gómez, 152 de vacuno menor; Adrián Velasco, 67 de ternera y 70 de lanar; José Luengo, 71 de lanar; Luis Sastre, 73 de lanar; Viuda de Sastre, 133 de vacuno menor y 68 de lanar; Restituto Martín, 61 de ternera y 72 de lanar; Tomás Cardallaguet, 69 de lanar; Arturo Sastre, 99 de vacuno menor; Lidio Jiménez, 65 de lanar; Jerónimo Prieto, 73 de lanar; Restituto M. Alvarez, 81 de lanar; Luis Rodríguez, 77 de lanar; Juan Martín, 70 de lanar; Prudencio Martín, 67 de vacuno mayor y 33 de lanar.

SE TRASPASA Bar Restaurante, sitio céntrico. Buen negocio en marcha. Informes esta Imprenta.

NOVO

Tikets del mes de septiembre, a los que ha correspondido regalo del incomparable chocolate COTY:

Número 413 — Diez libras.
» 769 — Cinco »
» 273 — Cinco »

Dos libras todos aquellos cuya final sea 13.

Haga sus compras en NOVO y podrá desayunar y merendar gratis

Publicidad AVIL

Un gato de ocho kilos de peso

Ha sido premiado en un concurso de la Sociedad Protectora de Animales

En un acto celebrado por la Sociedad Protectora de Animales en la zona de recreos, del Retiro de Madrid y después de servirse una merienda a un centenar de niños pobres, tuvo lugar un desfile de animales domésticos, en el que obtuvo un premio establecido para los mejores cuidados, un enorme gato que pesaba ocho kilogramos.

Tan hermoso ejemplar es propiedad de nuestro buen amigo el inspector de Explotación de la R. E. N. F. E., del Puesto de Mandado de Madrid, don Joaquín Díez Novo quien, actualmente se encuentra destacado en esta estación de Avila. Según el propietario tan precioso felino es objeto de toda clase de cuidados y atenciones en su domicilio prodigándosele los mayores honores que corresponden a su categoría de

Rogativas para obtener el beneficio de la lluvia

Mañana, día 7, primer sábado de Octubre, secundando los deseos del excelentísimo Prelado de la Diócesis y la voluntad de todos los fieles abulenses que tanto necesitamos el agua del cielo, habrá Rosario de la Aurora que partirá de la Catedral a las siete y media.

¿Queremos que Dios nos mande agua? Acudid todos, con más diligencia que el sábado anterior, a pedirselo a la Misericordia Divina por mediación de nuestra Madre Piadosísima que no dejará de oírnos si se lo pedimos con fervor y con el sacrificio de madrugar un poquitín.

El P. Director del Rosario.

INFORMACION DEPORTIVA

Mañana, reunión de los socios del Avila

La Directiva del Avila ha convocado a los socios de número a una reunión que tendrá lugar mañana a las siete y media de la tarde en «Piquío».

El objeto de esta reunión es exponer a los concurrentes el estado actual del club y pedirles su opinión sobre la manera de resolver algunos problemas que las competiciones oficiales presentan.

Es de esperar que a esta reunión asista gran cantidad de afiliados y que con el buen espíritu que anima a todos, se colabore con la Junta Directiva para resolver con rapidez y acierto los casos que se presenten.

Ligera mejoría en el estado de Rovira

En el día de ayer los doctores Torres y Herrero, que asisten al guardameta del Avila, Rovira, leccionado en Toledo el domingo pasado, dispusieron la práctica de una punción lumbar, resultando el líquido con bastante tensión y hemorragia. Como la temperatura se aproximaba a los 38 grados, se procedió a aplicarle penicilina ante la posibilidad de que existiera un foco infeccioso.

De estos síntomas y de las radiografías que le fueron hechas por el doctor Sierra parece deducirse la existencia de una fisura en base de cráneo.

El jugador se encuentra bastante animado y le rodean constantemente directivos del Avila, jugadores y aficionados. Pero como los dolores de cabeza persisten, los médicos han prohibido esta mañana las visitas.

El enfermo experimenta actualmente una ligera mejoría porque

los dolores han disminuido y ya admite algún alimento, que hasta ahora no podía tomar porque en seguida le sobreviene el vómito. Tiene permanentemente una bolsa de hielo sobre la cabeza.

Se han recibido en la Comarcal y en el Club gran número de llamadas telefónicas de Madrid y otros puntos de España interesadas por el estado de Rovira. Su familia también ha telefonado y se la espera en breve.

TIRO AL PLATO

La Sociedad de Tiro de Pichón de Avila ha organizado para mañana dos tiradas comprendidas dentro del programa de las fiestas de Santa Teresa.

El programa de estas tiradas es el que sigue:

A las tres y media de la tarde, Tirada de Platos. Campeonato de Avila. Inscripción 50 pesetas. Distancia diez metros. Platos 15; ceros 4 Premio: Copa del «Excelentísimo Ayuntamiento» y el 70 por 100.

A continuación Tirada de Platos, Modalidad ojo. Inscripción 25 pesetas. Distancia, la señalada por los árbitros. Platos 5; ceros dos. Premio: Copa de «La Peña» y el 70 por 100.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.

Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

Invitaciones

Hemos recibido atento saludo del señor presidente de la excelentísima Diputación Provincial en el que nos invita a la función religiosa que dicha corporación dedicará en honor de Santa Teresa de Jesús, el próximo día 10, martes, a las diez de la mañana en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas.

—También hemos sido atentamente invitados por el señor presidente del real e ilustre Patronato de Santa Teresa de Jesús, a las fiestas que, para honrar a nuestra excelsa Patrona, se celebrarán del 7 al 15 del corriente mes y, de un modo especial, a la misa solemne de mañana, día 7, a las diez, y a la procesión general del día 15.

Agradecemos ambas deferencias con que se nos distinguen.

Los Ed. EL DIARIO DE AVILA

LA SEÑORA

Doña Gabina Calleja Martínez

Viuda de Pedro Hernán, Alguacil que fué de la Audiencia de esta Plaza

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 79 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Baltasara y don Ignacio Hernán Calleja (Industrial de esta Plaza); hijos políticos don Enrique Navarro y doña María Núñez; hermana doña Carmen (ausente); nietos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de Corpore insepulto: Mañana, sábado, día 7, a las diez. Conducción del cadáver: El mismo día 7, a las once. Casa mortuoria: Travesía de San Esteban número 2. Misa de San Lázaro: El lunes, día 9, a las nueve. Parroquia: San Juan Bautista.

Avila, 6 de octubre de 1950